



**«Incendio controlado en fase de liquidación», en palabras técnicas; o «mucho coraje», en palabras del corazón**



*El pueblo cubano, con la cooperación de los hermanos de México y Venezuela, supo enfrentar y apagar el fuego en la Base de Supertanqueros de Matanzas, ratificó el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, este jueves en la*

## **mañana, en el chequeo de las acciones para extinguir el siniestro**

**René Tamayo León, 11 de Agosto de 2022**

Afirmar que hoy, a cinco de días de su inicio, estamos frente a un «incendio controlado en fase de liquidación, tiene un poderoso contenido; porque en ese control del incendio hay mucho coraje», subrayó el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, en el chequeo, este jueves, en la Ciudad de Matanzas, de las acciones para extinguir el siniestro en Base de Supertanqueros, comenzado el pasado viernes en la noche en la instalación de la zona industrial.

Detrás de esa definición técnica, señaló el Jefe de Estado, hay un esfuerzo heroico, hay una epopeya; es una épica que habrá que saber contar, por su valor, por la heroicidad de todos los que han participado en ese combate.

Pero hoy, la prensa «libre», la prensa «objetiva», no habla de heroísmo; hostigó y hostigó cuando había incertidumbre, pero ahora los grandes medios se limitan a frases escuetas como «controlado el incendio en Matanzas», denunció el mandatario.

En las redes sociales, los odiadores, casi que han disfrutado con lo que estaba ocurriendo, hablaban de «estado fallido», de «país en crisis», pues bueno, ese «estado fallido», ese «país en crisis», el pueblo cubano, sus especialistas, con la cooperación de países hermanos, ha controlado el incendio y avanza en su liquidación, señaló.

El chequeo de las acciones para combatir y extinguir el siniestro con jefes y directivos de todas las instituciones que participan en el enfrentamiento a nivel nacional y provincial, también fue presidido, como en todos estos días, por los miembros del Buró Político, Manuel Marrero Cruz, Primer Ministro, y Roberto Morales Ojeda, Secretario de Organización del Comité Central del Partido.

Participaron, además, Susely Morfa González, primera secretaria del PCC en Matanzas, y Mario Sabines Lorenzo, gobernador de la provincia, además de ministros y altos oficiales de las FAR y el MININT.

En el encuentro, el Presidente de la República volvió a reconocer a las compañeros y compañeros de varios organismos, especialmente a los transportistas, cuyo destacado esfuerzo, dijo, ha permitido garantizar la recepción de la cooperación internacional por vía aérea y naval. Han sido aguerridos, han trabajado sin descanso, y lo han hecho con mucha efectividad y eficiencia, subrayó.

El Primer Secretario del Comité Central del PCC reiteró en el intercambio las indicaciones de seguir priorizando la atención a los lesionados y a las familias de los desaparecidos, cuyo rescate comenzará tan pronto las condiciones lo permitan. También orientó continuar la vigilancia y control medioambiental.

Sobre el incendio, señaló que debemos mantener el control, liquidar las consecuencias y pronto iniciar la recuperación.

El ministro de Salud Pública, José Ángel Portal Miranda, informó que, al cierre de las seis de la mañana de este jueves, desde el inicio del evento se han atendido 130 lesionados, entre ellos dos bomberos que fueron remitidos al hospital la víspera por una intoxicación leve por inhalación de humo.

Lamentó el fallecimiento del joven Elier Correa Aguilar, quien se encontraba en estado crítico desde el pasado sábado. De 24 años de edad, prestaba servicios en el Cuerpo de Bomberos en esta provincia, pero tenía residencia en Granma, su familia permanecía aquí y ahora acompaña los restos mortales del héroe en su viaje de regreso final a su patria chica.

De los pacientes atendidos, 123 son del sexo masculino y siete, del femenino. Hasta el inicio de la mañana de este jueves se había dado de alta a 108 personas. Permanecen hospitalizados 23 pacientes, dos fueron reingresados en los servicios hospitalarios para darles seguimiento. Se mantienen cuatro pacientes en estado crítico, dos graves y 17 de cuidado.

Sobre el trabajo forense para recuperar a los reportados como desaparecidos, Portal Miranda informó que se realizó una misión exploratoria, pero aún no hay condiciones para levantar los restos que pudieran estar en el lugar.

La ministra de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente, Elba Rosa Pérez Montoya, señaló por su parte que en las imágenes de satélite y radares no es posible divisar la nube, al haberse dispersado, y que también han disminuido las emisiones de gases desde la Base de Supertanqueros de la Zona Industrial de Matanzas.

Informó sobre las labores que realiza el Grupo nacional de trabajo creado, que está dando un monitoreo permanente a la calidad del aire y de todos los componentes medioambientales relacionados con el siniestro, tanto en la región como en el país.

Señaló que están bajando todos los indicadores de contaminación ambiental y que no hay evidencia de que se haya atendido en los servicios médicos a persona aquejada por alguna afectación vinculada a los procesos provocados por el incendio.

Pérez Montoya explicó que tanto en Matanzas, las provincias aledañas y el país se continuará monitoreando el aire, las lluvias, la vegetación, los suelos y los pastos, porque algunos de los procesos que pudieran tener su causa en el siniestro no son a corto plazo y avanzan en el tiempo. La titular del CITMA también alertó que todavía pudieran, lejos del epicentro, producirse lluvias con caída de partículas oscuras.

Sobre las labores para liquidar el incendio y otras actividades, informaron también autoridades del Instituto Nacional de Recursos Hídricos y los ministerios de Energía y Minas, Transporte, Construcción y Turismo, y el Estado Mayor Nacional de la Defensa Civil, entre otras instituciones.

Susely Morfa González, primera secretaria del Comité Provincial del Partido en Matanzas, informó de la situación en la provincia y la vitalidad de los servicios sociales, entre otros. Expresó el compromiso y confianza del pueblo matancero con la Revolución.

También transmitió un agradecimiento por la permanente y directa atención de la dirección del país al enfrentamiento del incendio de grandes proporciones y alta complejidad que se inició el viernes en la noche como consecuencia de la caída de un rayo sobre uno de los tanques de petróleo de la Base de Supertanqueros.



*Fotos: Estudios Revolución*

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba  
2026 © Palacio de La Revolución**